



No cesan búsquedas

- > **COLECTIVO SOLECITO** mantiene sus labores en al menos tres puntos positivos en Alvarado
- > **MADRES** de desaparecidos coordinan acciones en fosas junto a las autoridades
- > **MUJERES**, jóvenes y niños encabezan desapariciones; piden intensificar investigaciones

BOCA DEL RÍO
CÉSAR TORRES
IMAGEN DEL GOLFO

Las búsquedas de restos humanos en fosas clandestinas continúan en el municipio de Alvarado, con al menos tres puntos activos donde el Colectivo Solecito de Veracruz realiza labores de localización.

Estas acciones se mantienen bajo estricta discreción para proteger la seguridad de las mujeres buscadoras, así lo afirmó Florinda Suárez Riaño, integrante del Colectivo, quien indicó que las ubicaciones de los predios se mantienen en el anonimato.

Explicó que las búsquedas se coordinan permanentemente con la Comisión Estatal de Búsqueda y la Fiscalía General del Estado, y que en ocasiones las integrantes del Colectivo eligen áreas específicas basándose en sus propias sospechas de que allí podrían encontrar a sus familiares desaparecidos.

"Muchas veces las compañeras también lo que hacen es que solicitan, dicen 'es que yo quiero ir hacer una búsqueda a Córdoba o a este lugar porque pienso que a lo mejor ahí puedo encontrar a mi familiar' entonces nos coordinamos siempre con la Comisión Estatal de Búsqueda, con Fiscalía y bueno se realiza".

Reconoció que los trámites burocráticos continúan siendo un obstáculo, asegurando que no aban-

Desaparecen adolescentes

CÓRDOBA
GUILLERMO CARREÓN Z.
IMAGEN DEL GOLFO

Cuatro adolescentes, dos de 15 y dos de 16 años de edad, originarias de los municipios de Córdoba y Cosamaloapan, fueron reportadas como desaparecidas por la Comisión Estatal de Búsqueda de Veracruz, luego de que perdieron completa comunicación con sus seres queridos desde el 7 y 9 de octubre.

Maryjose Rodríguez Hernández de 16 años, desapareció el 9 de octubre en Córdoba. Tiene

con nariz chata y boca mediana con labios mixtos, su estatura es de 1.50 metros, ojos café oscuros, de tez morena clara con cabello castaño oscuro, largo y rizado.

Álondra Maylin Espejo Venegas de 16 años, desapareció el 7 de octubre en Córdoba. Tiene la nariz recta, boca mediana y usa brackets, estatura de 1.68 metros, ojos café oscuros, de tez morena clara y con cabello castaño oscuro con puntas teñidas, largo y lacio.

Karla Giovanna Corona León de 15 años, desapareció el 9 de octubre en Cór-

doba. Tiene un lunar cerca de la nariz y usa brackets, mide 1.55 metros, ojos café oscuro, de tez morena clara y con cabello negro, largo y ondulado.

Frida Sofía Estrella Lomeli de 15 años, desapareció el 7 de octubre en Cosamaloapan. Tiene una perforación en la oreja derecha y presenta acné en rostro, mide 1.65 metros, ojos café oscuros, de tez morena clara y con cabello negro, largo y ondulado. Por estos casos ya fueron interpuestas las denuncias ante la Fiscalía Especializada en Personas Desaparecidas.

donarán la búsqueda de sus seres queridos.

"Son tardados, pero nosotros no desistimos porque no podemos abandonar a nuestros hijos y la lucha sigue, la lucha por encontrar a nuestros hijos sigue todos los días".

Florinda Suárez, dio a conocer que el Colectivo Solecito realiza dos tipos de búsquedas: búsquedas de vida —donde recorren penales, hospitales, anexos y zonas urbanas en busca de personas en situación de calle— y búsquedas de restos humanos, como las que se llevan a cabo en Alvarado.

Desapariciones

Asimismo, señaló que las desapariciones no han

disminuido en el estado de Veracruz, donde diariamente se reportan nuevas personas desaparecidas, siendo los jóvenes, mujeres y niños los grupos más afectados.

Según las estadísticas que maneja el Colectivo, los jóvenes de entre 18 y 35 años representan el mayor número de desapariciones recientes, aunque también ha habido un aumento preocupante en los casos de mujeres y menores.

"En su gran mayoría muchos son jóvenes. Ahorita por ejemplo ha habido un gran incremento de mujeres, eso es preocupante. Ha habido incremento en niños también, pero sobre todo son hombres jóvenes que oscilan su edad de los

18 a los 35 años [...] todo Veracruz es una fosa constante".

Visibilización

El colectivo también ha hecho un llamado a empresas y asociaciones para que se sumen a su proyecto, con el objetivo de obtener mayor visibilidad y apoyo tanto en Veracruz como a nivel nacional e internacional.

Dijo que esta visibilidad es fundamental para que la sociedad civil conozca el trabajo de las buscadoras y el dolor que sufren las familias que se enfrentan a la desaparición de un ser querido.

"Como Colectivo es sumamente importante ya que nos da visibilidad para que toda la sociedad



INTEGRANTES del Colectivo Solecito realizan tareas de búsqueda de personas desaparecidas en predios de Alvarado.



CUATRO JÓVENES desaparecieron en la región Centro del estado, en dos días.

civil se entere de estas cosas que están sucediendo, de este dolor tan grande que sufrimos nosotras. Que conozcan nuestro trabajo, que conozcan nuestra lucha que hacemos día a día y cómo obtenemos los recursos para ello".

Para recaudar fondos y seguir financiando sus búsquedas, el Colectivo realiza diversas actividades, como el bazar permanente, rifas y venta de ropa de segunda mano, entre otros eventos.

Suárez Riaño también hizo un llamado a la nueva administración federal y

estatal para que intensifiquen las investigaciones y brinden más protección a los familiares que participan en estas labores, esperando que las futuras gestiones se enfoquen en búsquedas certeras y análisis más profundos de los contextos que rodean las desapariciones.

Finalmente, subrayó que el Colectivo Solecito de Veracruz continúa su lucha, y aunque el camino es largo y difícil, no se detendrán hasta encontrar a sus "tesoros", como llaman a sus familiares desaparecidos.



SERGIO LOISHEREDIA, presidente del Consejo Metropolitano de Turismo.

Enfrentan hoteleros baja en reservaciones

> **CONGRESOS** y eventos dan un 'respiro' a los prestadores de servicio de alojamiento > **LOS MESES** de septiembre y octubre son peor que la 'cuesta de enero', dice Cometur

BOCA DEL RÍO
CÉSAR TORRES
IMAGEN DEL GOLFO

El sector hotelero en Veracruz enfrenta su temporada más baja durante los meses de septiembre y octubre, superando incluso a la conocida 'cuesta de enero', según señaló Sergio Lois Heredia, presidente del Consejo Metropolitano de Turismo (Cometur).

No obstante, destacó que la realización de una expo en un supermercado en el World Trade Center (WTC) de Boca del Río, representó un alivio considerable para los hoteleros, ya que incrementa las reservaciones durante este

periodo crítico.

"Esta temporada de septiembre-octubre la consideramos incluso más baja que la de enero-febrero, es más complicada. En enero es la famosa 'cuesta de enero', pero la realidad es que para los prestadores de servicios turísticos septiembre-octubre es muy difícil y está expo y la afluencia que maneja si nos llega a dar un respiro en estas temporadas", expresó.

Aunque los principales beneficiados son los hoteles en Boca del Río, Lois Heredia mencionó que la alta demanda de alojamiento, debido a los participantes y proveedores que acuden a la

expo, también beneficia a los hospedajes en el municipio de Veracruz.

"En esta semana, en estas épocas nos ayuda bastante, la realidad es que siempre traen una afluencia importante de participantes en general, a quién más beneficia es a los hoteles que están del lado de Boca del Río, porque es donde más buscan hospedarse las personas, pero el hecho de que venga más personas ayuda también a los que están del lado de Veracruz".

Asimismo detalló que se espera que la ocupación hotelera comience a mejorar en noviembre, en vísperas de la temporada alta de diciembre.

Gran cartelera para el Día de Muertos

> **LA CELEBRACIONES** iniciarán desde el próximo fin de semana, dijo la alcaldesa de Veracruz > **SE REALIZARÁN EXPOSICIONES**, desfiles y una muestra gastronómica en el municipio

VERACRUZ
MIGUEL CABRERA
IMAGEN DEL GOLFO

El municipio de Veracruz anunció las actividades para este próximo Día de Muertos, mismas que darán inicio en semanas previas al 1 y 2 de noviembre.

La alcaldesa de Veracruz, Patricia Lobeira, indicó que las fiestas iniciarán desde el 18 de octubre con las "Leyendas de la Veracruz" a las 7:00 de la noche en el Palacio Municipal.

De igual manera, en la zona rural de Delfino Victoria; Villarín; Tejería; y Matacoquite, se llevarán a cabo actividades a partir del 21 de octubre.

"Encontrarán talleres de temporada para realizar disfraces, galletas, pan de muerto, piñatas y calaverita", reveló.

El tradicional taller de altares con globos en el Museo Recinto de la Reforma los días 24 y 25 de octubre, a la 10:00 de la mañana. Asimismo a partir del 25 de octubre, será instalado en las escaleras del Palacio Municipal el altar de muertos.

Para el 26 de octubre, la popular noche de leyendas a las 6:00 y 8:00 de la noche en el teatro Francisco Javier



LA ALCALDESA, Patricia Lobeira, anunció las actividades preparadas para celebrar el Día de Muertos.

Clavijero.

El 27 de octubre, el Carnaval de Catrinas, el cual iniciará a las 6:00 de la tarde, del Tránsito del Recuerdo, por la avenida Independencia hasta Mario Molina.

El 28 será inaugurada la colectiva llamada "Alebrjes" a las 11:00 de la mañana en el Museo Recinto de la Reforma. Estará hasta el 24 de noviembre.

Para el 29 de octubre, se llevará a cabo el concurso de catrinas en el Zócalo de Veracruz a las 6:00 de la tarde. Las inscripciones ya se encuentran abiertas para los maquillistas profesionales que deseen participar.

El 30 de octubre, las personas podrán disfrutar del desfile y papaqui de Día de Muertos sobre la avenida Independencia a las 6:00 de la tarde, desde la calle Rayón hasta el Zócalo

con carros alegóricos, batucadas, comparsas y bastoneras.

Los ciudadanos podrán ser parte del concurso de altar de muertos que se estará realizando el 31 de octubre en los bajos del Palacio Municipal.

El Festival de Día de Muertos en la Macroplaza del Malecón será los días 1 y 2 de noviembre a partir de las 5:00 de la tarde con actividades culturales para todas las edades y una feria gastronómica.

Operativos

Durante las actividades se realizará el operativo Día de Muertos 2024 para salvaguardar la integridad de las familias.

En el panteón municipal se exhibirán alebrjes artesanales, darán pan de muerto y champurrado. Se espera una afluencia de 50 mil visitantes en los panteones del municipio.